

Saint Jean Apôtre Fête le 27 décembre

Sa vie : Le nom Jean vient de l'hébreu *Yehohanan* qui signifie « Dieu est gracieux. » Il est nommé parmi les premiers dans la liste des douze apôtres, toujours avec son frère Jacques. Les deux sont des pêcheurs du Lac de Tibériade. Comme l'avait fait Simon-Pierre et André, ils abandonnent leurs filets – et leurs familles – pour suivre Jésus. Selon Marc, Jésus les surnomme *Boanerges*, c'est-à-dire 'fils du tonnerre', peut-être à cause de leur tempérament vif. Selon Marc, Jacques et Jean demandent à Jésus d'être assis à sa droite et à sa gauche, lors de sa venue dans la gloire (*Marc 10, 35-45*); ils se font répondre: « Vous ne savez pas ce que vous demandez ! »

Le trio Pierre, Jacques et Jean accompagnent Jésus sur la montagne pour y être témoins de la transfiguration. Ils seront aussi présents lors de miracles importants: la guérison de la belle-mère de Pierre, de la fille de Jaire, chef de la synagogue, ainsi que de la multiplication des pains, à laquelle Jean donnera une signification eucharistique. Ils seront aussi les trois témoins de l'agonie de Jésus, s'endormant et le laissant seul (*Marc 14, 33*). Au moment du procès de celui-ci, Jean a accès à la cour intérieure de la maison du grand-prêtre, l'endroit même où Pierre reniera Jésus. Enfin, alors que les autres apôtres ont fui, Jean est présent au pied de la croix, près de Marie, la mère de Jésus (*Jean 19, 25-27*).

Après la résurrection, selon la tradition, Jean est allé en Samarie prêcher avec Pierre, s'investissant dans l'organisation des églises de Palestine. Par la suite, il a évangélisé la Grèce. Il s'est retiré sur l'île de Patmos, où il aurait rédigé l'Apocalypse. Il y serait mort, dans cette maison qu'il habitait avec la Vierge Marie. On peut aujourd'hui encore visiter cette maison.

Son œuvre : Jean a écrit le quatrième évangile, l'Apocalypse et trois lettres. Dans tous ces écrits, il utilise abondamment les symboles. Ainsi, dans son Évangile, il ne parle pas de miracles -gestes de puissance- mais plutôt de signes, gestes révélateurs d'une réalité plus profonde. Jésus accomplit sept signes, références aux sept jours de la création.

1. Cana (*Jean 2, 1-11*): l'eau changé en vin lors d'un mariage. À cette noce, le vin manque et Jésus transforme l'eau en vin. Cela évoque le prophète Osée: celui-ci vit un mariage difficile, symbole de la relation tendue entre Dieu et son peuple. Or, en Jésus, le « mariage » entre Dieu et l'humanité est parfaitement réussi, d'abord parce que Jésus est à la fois Dieu et homme et parce qu'il adhère parfaitement au projet du Père sur lui, comme il le dira: « Ma nourriture, c'est de faire la volonté de mon Père » (*Jean 4, 34*).

2. Guérison du fils de l'officier (*Jean 4, 46-54*)
3. Guérison du paralytique à la piscine de Bethesda (*Jean 5, 15*)
4. Multiplication des pains (*Jean 6, 1-15*)
5. La marche sur les eaux (*Jean 6, 11-21*)
6. Guérison de l'aveugle-né (*Jean 9, 1-41*)
7. Résurrection de Lazare (*Jean 11, 1-44*)

Demandons à l'apôtre Jean de nous donner ce grand amour de Jésus, à l'école de Marie.

Georges Madore, s.m.m.

CÉLÉBRATION PÉNITENTIELLE : La célébration pénitentielle aura lieu le **23 décembre à 15 h 30**.

Veuillez prendre note qu'il n'y aura pas de messe à 15 h 30 cette journée-là.

FERMETURE DE L'ANNÉE JUBILAIRE : Nous soulignerons la fermeture de l'Année jubilaire lors de la **messe de 17 h 00**, le **dimanche 28 décembre**.

Nous invitons chaleureusement les fidèles à se joindre à cette célébration.

JOYEUX NOËL ET BONNE ANNÉE À TOUS LES FIDÈLES DU SANCTUAIRE

Que la paix, la joie et l'espérance de Noël habitent vos cœurs tout au long de la nouvelle année.

LA LAMPE DU SANCTUAIRE brûlera à la mémoire de Stephen Sopko par son épouse Raymonde.

Dimanche 21 décembre 2025 4^e dimanche de l'Avent (année A)

CET HOMME QUI AIMA TROP

« Je t'aime trop pour ça ! » Cette phrase me rappelle la scène la plus touchante du roman « Le premier cercle » d'Alexandre Soljenitsyne. Le mari est l'un de ces savants dont se méfie le régime soviétique et, pour cette seule raison, il sera interné toute sa vie. Lors d'une courte visite de son épouse qu'on ne lui permet même pas d'embrasser, il lui déclare : « Je t'aime trop pour te voir vivre seule, Oublie-moi ! Notre amour n'a pas d'avenir ! Refais ta vie avec un autre ! ». « Jamais ! Je t'aime trop pour ça ! » lui répond de façon claire et sans appel son épouse en pleurs. Et cet amour si profond sera pour ces deux êtres la seule raison de vivre.

L'Évangile nous montre aujourd'hui Joseph dans une situation intenable : sa fiancée attend un enfant qui n'est pas de lui. Comme il a en elle une confiance absolue, il ne comprend pas ! Que faire ? La répudier ? Ce serait fatal pour sa réputation. « Je t'aime trop pour ça ! » se dit-il. Et il décide de laisser aller discrètement l'amour de sa vie !

Il en est là quand il est averti du projet de Dieu. Lui, qui se voyait séparé de sa fiancée à cause de son amour pour elle, voilà que Dieu lui demande de la prendre comme épouse et d'adopter son enfant. Il vivra avec Marie comme prévu, mais sa vie ne lui appartient plus. Il a rejoint Marie dans son don total au projet de Dieu. Ils sont là pour Jésus. Ils l'aiment trop pour qu'il en soit autrement.

Dernièrement, j'entendais une mère dire comment elle s'occupe à la maison de ses deux fils lourdement handicapés. Quand on lui a demandé pourquoi on ne les confiait pas à une institution spécialisée, la réponse a été rapide et limpide : « Je les aime trop pour ça ! » Ce n'est qu'un exemple parmi tant d'autres. On ne peut compter les personnes qui savent, comme Joseph, s'oublier pour se consacrer à ceux et celles qu'elles aiment ou à une bonne cause. Trop souvent sans le réaliser, c'est Jésus qu'elles accueillent au quotidien.

Avec Marie, Joseph attendait cet enfant si mystérieux en qui il se préparait à reconnaître le Sauveur du monde. Comme lui, comme Marie, préparons nos coeurs à reconnaître et à aimer Jésus dans les personnes que nous rencontrerons au cours de ce temps de Noël.

Jean-Louis Courchesne, s.m.m.

Intentions du samedi soir 20 décembre

- 17 h † Louise Déry par la famille
† Gilles Tittley par la succession
† Parents défunts des familles Cournoyer et Renaud par André Hommage à la Vierge Marie

Messes In Memoriam du dimanche 21 décembre

8 h 30	† Léopold Herta par la famille
10 h 30	† Mariette Tremblay Lavigne par la succession
	† Françoise Pineault par la succession
	† Vu They Heuy par Ky Phuong Luu
	† Thérèse Léger par les enfants
	† Jean-Baptiste et Marie par Jean-Baptiste Vu
	† Parents défunts de la famille de Gratien Gaillardetz
13 h	† Jacques Boisclair par sa sœur Raymonde
17h	† Ginette Macamo par sa belle-sœur Raymonde
	Défunts des fidèles du Sanctuaire

Lundi 22 décembre : Temps de l'Avent

8 h	Demande de faveur à la Vierge Marie pour Jocelyn et Cathy
	Honneur à la Vierge Marie par les fidèles
15 h 30	† Hélène Lefrançois-Lafrenière (7 ^e anniversaire) par Richard Michel-Lafrenière
19 h 30	† Parents défunts de la famille L-Durocher par Kathleen
	† Nelson Orival par Cybill et Roseline Antoine
	Action de grâce à la Vierge Marie par Derly Maxis

Mardi 23 décembre : Temps de l'Avent

8 h	† Arnaud St-Hilaire par la famille
	Honneur aux saints et aux saintes
15 h 30	Célébration Pénitentielle
19 h 30	† Marie-Rose Romain par Lucia Joseph
	Aux intentions de Bruno et Derly par Derly Maxis
	Aux intentions du groupe de prière « Agir comme son maître Jésus-Christ » par Derly Maxis

Mercredi 24 décembre : Temps de l'Avent

17 h	† Claudette Grenon et Jean-Claude Panikam par Magdalina
	† Christine Pierre et Murat Alexandre par Magdalina
	† Mario Vachon et Audrey Taylor par Magdalina
	Demande de faveur à la Vierge Marie pour Thérèse par sa sœur Lisette
20 h 00	† Jean-Marie et Mariette Boucher par leur fille Thérèse
	† Michel Lafontaine par son épouse Monique
	† Parents défunts des familles Cournoyer et Renaud par André Les âmes du purgatoire par Thérèsa
22 h 00	† Armand et Cécile Tellier par leur fille
	† Julienna Louis et Romulus Fleurelien par Magdalina
	† Elvire Louis et Narcis Pierre Louis par Magdalina
24 h 00	† Pierre André Nelson et Gracieuse Jean par Magdalina
	† Émilien Gravel par ses filles
	† Elvire Jean et Jean Saurel Fleurelien par Magdalina
	† Mireille et Jean Saurel Fleurelien par Magdalina
	† Alovi Jean et Tylia Joseph par Magdalina

Jeudi 25 décembre : Nativité du Seigneur

10 h 30	† André Rivest par Edith Rivest et famille
	† Père Jean-Guy Richer par Marcel Proulx
	† Ghislain Proulx par son frère Marcel
	† Patrick Tardif et Rose-Alma Duchesne par Claudette Tardif
13 h 00	† Noël Audet par Jean-Roch Audet
	† Michel Rioux par son épouse
	† Marc Lundi par ses enfants
	† Louise Déry par la famille
17 h 00	† Antonio Nunes par son épouse
	† Noëlla Sanssouci et Jean-Marie Poirier par leur fille Claire
	† Jean Robert Poirier par sa sœur Claire
	Honneur à la Vierge Marie par les fidèles

Vendredi 26 décembre : Saint Étienne

8 h 00	† Joseph So Wan Yuen par Gisèle So Wong et famille
	Intentions du pape Léon XIV
15 h 30	† Priscilla Gingras par Lise Gingras
	† Parents défunts de la famille Plasse par Pauline
19 h 30	Les âmes du purgatoire par une fidèle
	En faveur des personnes malades

Samedi 27 décembre : Saint Jean

9 h 30	Action de grâce pour l'anniversaire d'Innocent Anato
	Action de grâce pour Jasmine Rinoldo par Danielle Dupiton
	Honneur à la Vierge Marie